



## 議会だより



災害に備えて

6月12日(日)開催

清須市水防訓練

## 主な内容

- 常任委員会の審査報告 …… 2
- 議員13名の一般質問 …… 4
- 議決状況 ……………… 10
- 特別委員会の報告 …… 11
- 市に望むこと ……………… 12

付託  
案件

# 常任委員会の審査報告

平成28年度一般会計補  
正予算（第一号）案

## 総務委員会



西枇杷島第1幼稚園

### 建設文教委員会

6月15日に委員会が開催され、付託議案の審査が行われました。採決の結果については、全議案とも全員賛成により原案のとおり承認されました。

以下が、主な質疑等です。

**市立幼稚園授業料等条例の一部を改正する条例**

この改正内容について、どのように周知する予定ですか。

**答** 7月上旬、西枇杷島第1幼稚園の園児の保護者全員に幼稚園を通じて文書にて案内をします。そして、保護者から世帯構成の報告をいただき、世帯状況を把握して、授業料に反映していきます。

**問** 岁入  
**答** 約3分の一です。  
**問** 私立幼稚園等就園奨励費補助金の増額分は、制度改革によるものですか。

**答** 制度改正によりひとり親世帯等の負担軽減等による補助金額の増額によるものです。

**問** 職員の配偶者同行休業に関する条例の一部を改正する条例案

休業中の給与の取り扱いはどのようになりますか。

**答** 休業中の給与は支給されません。また、休業期間は退職手当の算定期間からも除算されます。

**問** 平成28年度一般会計補正予算（第一号）案

市民サービスセンター整備費の補正の内容はどのようなものですか。

**答** サービスセンター移転先の各施設における改修のための、調査設計費です。改修工事費は、今後の補正予算に計上を予定しています。

委員長	八木 勝之
副委員長	天野 武藏
委員	白井 章
委員	岸本 洋美
委員	伊藤 嘉起
委員	高橋 哲生
委員	小崎 豊

**問** 職員の退職管理に関する条例の一部を改正する条例案

となるのはどの学校で

**答** 現在、事務局で把握しています対象世帯は、多子世帯による負担軽減世帯1件、ひとり親世帯等による負担軽減世帯5件です。

# 付託常任委員会の審査報告

平成28年度一般会計補  
正予算（第一号）案

6月16日に委員会が開催され、付託議案の審査が行われました。採決の結果については、全議案とも全員賛成により原案のとおり承認されました。

以下が、主な質疑等です。

**問** 私立幼稚園等就園奨励費事業の国庫補助金の補助率はどれくらいですか。

**問** 岁入  
**答** 約3分の一です。

**問** 職員の配偶者同行休業に関する条例の一部を改正する条例案

休業中の給与の取り扱いはどのようになりますか。

**答** 休業中の給与は支給されません。また、休業期間は退職手当の算定期間からも除算されます。

**問** 平成28年度一般会計補正予算（第一号）案

市民サービスセンター整備費の補正の内容はどのようなものですか。

**答** サービスセンター移転先の各施設における改修のための、調査設計費です。改修工事費は、今後の補正予算に計上を予定しています。

**問** 技術監理嘱託員はどのような業務を行なうですか。

**答** 専門的な立場から、職員に対する公共施設全般の維持・管理のサポート業務や公共施設等総合管理計画や長寿命化計画等の相談業務を考えています。

**問** マイスターを取得した方の活用法は、どのように考えていますか。

**答** ガイドボランティアなどです。

**問** 新川分団の詰所だけではなく、消防団本部としての位置づけの考えはありませんか。

**答** 本庁舎にある消防団詰所ですので、幹部が集まつて協議ができる場所も設置するよう検討します。

委員長	住田 元紀
副委員長	岡山 克彦
委 員	成田 義之
委 員	浅井 泰三
委 員	加藤 光則
委 員	野々部 享
委 員	飛永 勝次

6月17日に委員会が開催され、付託議案の審査が行われました。採決の結果については、全員賛成により原案のとおり承認されました。

以下が、主な質疑等です。

#### 平成28年度一般会計補正予算（第一号）案

#### 歳出

**問** 母子家庭等自立支援教育訓練給付金と高等技能訓練促進給付金の状況はどのようになっていますか。

**答** 英靈之碑の周囲の献水やろうそく立てなどです。また、7月に設計を行い、年度末までに完了する見込みです。

**問** 戦没者記念碑等の設置費で、記念碑以外に何を移設しますか。

**問** 消防団詰所整備費について、消防車は4台あります。車庫等の大きさはどのくらいになりますか。また、角地があるので、交通安全対策についてはどのように考へていますか。

**問** 新川分団の詰所だけではなく、消防団本部としての位置づけの考えはありませんか。

**問** 福祉委員会が開催され、付託議案の審査が行われました。採決の結果については、全員賛成により原案のとおり承認されました。

以下が、主な質疑等です。

**問** 歳入 保育料減免制度の対象者と周知方法はどう樣にされますか。

**答** 4月1日現在の中100人が対象でした。周知は、保育料決定通知書の配布時に『多子軽減制度の拡大について』の改正内容等を記載した書類を保護者全員に配布しました。

**問** 清須学推進事業の進め方は、どのように考へていますか。

**答** 清須学推進会議を設置し、講座の内容などを検討します。

# 福祉委員会

用資格を取りたい方も増えてくると思われます。

**問** 戦没者記念碑等の設置費で、記念碑以外に何を移設しますか。

**問** 戰没者記念碑等の設置費で、記念碑以外に何を移設しますか。

**問** 戰没者記念碑等の設置費で、記念碑以外に何を移設しますか。

**問** 消防団詰所整備費について、消防車は4台あります。車庫等の大きさはどのくらいになりますか。また、角地があるので、交通安全対策についてはどのように考へていますか。

**問** 新川分団の詰所だけではなく、消防団本部としての位置づけの考えはありませんか。

**問** 福祉委員会が開催され、付託議案の審査が行われました。採決の結果については、全員賛成により原案のとおり承認されました。

以下が、主な質疑等です。

**問** 歳入 保育料減免制度の対象者と周知方法はどう樣にされますか。

**答** 4月1日現在の中100人が対象でした。周知は、保育料決定通知書の配布時に『多子軽減制度の拡大について』の改正内容等を記載した書類を保護者全員に配布しました。

**問** 清須学推進事業の進め方は、どのように考へていますか。

**答** 清須学推進会議を設置し、講座の内容などを検討します。

委員長	常川 則雄
副委員長	小崎 進一
委員	久野 茂
委員	村瀬 勝哉
委員	林 真子
委員	渡辺 秀人
委員	大塚 祥之

## 水道事業（春日地区）の今後

住田 元紀 議員



答

①平成27年度に予定されていた国基本計画の改訂の遅れもあり、引き続き交渉していきます。

水道事業に関する支所では取扱いはできませんが、支所から本庁へんの電話連絡は可能です。

問

県営水道から名古屋市水道事業への事業統合の交渉は、進んでいないと感じられ、耐震化も遅れていますが、今後の方針について次の点について伺います。

②「春日地区配水管路等耐震化計画」をもとに、10年間で大口径の配水管路を耐震管に着手していきます。学校や保育園などの重要給水施設を優先します。事業会計への関連は補助金等を活用していきます。

・他の質問  
・防災対策



春日配水場施設

答

①事業統合の協議の見通しについて  
②耐震化・老朽化対策と事業会計について  
③春日配水場施設の震災対策について  
④春日支所移動後の窓口業務について

④本庁舎方式により、す。

## 介護予防・日常生活支援総合事業

天野 武藏 議員



生活支援総合事業の制度の枠組みは、10月中旬までに確定させるよ

くことができるように、長期的視点をもって地

域での互助体制づくりを推進していきます。

その他の質問  
・都市公園

問

団塊の世代が75歳以上となる2025年を目途に、重度な要介護状態となつても住み慣れた地域で自分らしい暮らしを人生の最後まで続けることができるよう、医療・介護・予防・住まい・生活支援が一体的に提供される地域包括ケアシステムの構築「介護予防・日常生活支援総合事業」実施に向けた市の考え方について伺います。

先行市町の事業内容の効果測定から制度設計作業を進めており、関係事業者へのヒアリングを実施中です。総合事業開始の時点で、デ

ィサービスとヘルパーを利用している要支援の方については、サービスの低下とならないよう十分配慮して制度の移行を進めていきます。

①事業統合の協議の見通しについて  
②耐震化・老朽化対策と事業会計について  
③春日配水場施設の震災対策について  
④春日支所移動後の窓口業務について

す。  
・高齢者ができるだけ長く地域で生活していくことができるよう、長期的視点をもって地



## 熊本地震から学ぶ

～本市の防災・減災への更なる取り組み

岸本 洋美 議員



- ⑤円滑な罹災証明書発行
- ⑥BCP(事業継続計画)
- ⑦指定避難所は耐震基準を満たしています。民間住宅の耐震化については、イベント時に耐震相談コーナーを設け、これまで耐震診断を受けた方に再度改修などの啓発を行っていきます。
- ⑧補助制度は考えていません。県の研修会を利用しても、人材育成を図っています。
- ⑨開設時の鍵を自主防災にも渡していく。避難所ごとの合同訓練を推進していきます。
- ⑩食料やライフライン状・課題



熊本地震被害状況（益城町）：出典 DELTA WORKS

- ⑤住民情報系のさらなるバックアップ体制に努めています。
- ⑥今年度から見直し、来年度策定に着手しています。
- ⑦今年度から見直し、来年度策定に着手しています。
- ⑧補助制度は考えていません。県の研修会を利用しても、人材育成を図っています。
- ⑨開設時の鍵を自主防災にも渡していく。避難所ごとの合同訓練を推進していきます。
- ⑩食料やライフライン状・課題

等多くの自治体とも協定、運営訓練の検証を行います。現在配布拠点は新川地域文化広場を指定していますが、使用ができない場合に備え、キリンビール株名古屋工場の敷地の一部を配布拠点とする協定を平成28年3月30日に新たに締結しました。



## 災害時の物資受け入れと配送の体制

飛永 勝次 議員

集積配達することができるメリットがあります。現在配布拠点は新川地域文化広場を指定していますが、使用ができない場合に備え、キリンビール株名古屋工場の敷地の一部を配布拠点とする協定を平成28年3月30日に新たに締結しました。今後実際の協力体制に関する訓練等を通じて協定内容の検証をしていきます。

### 問

災害時支援物資供給の円滑化を、昨年27年6月議会において一般質問されました。次回の点についてその後の進捗状況を伺います。

### 答

①本市の防災計画上で他の団体との協定の現状

②物資供給に関する課題

③他の質問

・地域包括ケアシステムの構築

- ①本市の防災計画上で他の団体との協定の現状
- ②物資供給に関する課題
- ③他の質問
- ④地域包括ケアシステムの構築
- ⑤水及び加工用米の提供を受ける細目覚書を締結しました。今後実際の協力体制に関する訓練等を通じて協定内容の検証をしていきます。
- ⑥災害時相互応援協定を東京都羽村市はじめ9市町と、食料や生活必需品に関する災害防災協定を㈱ヨシヅヤはじめ14社と締結しています。キリンビール㈱名古屋工場とは、飲料採用しております、一括で



## 市内の跨線橋・アンダーパスの点検

村瀬 勝哉 議員



問 最近のような異常気象では、集中豪雨がいつ発生するとも分からぬ状況です。梅雨の季節に入り、いつ災害が起こっても対応できるよう備えをする必要があると思います。

アンダーパスについ

ては、市内に15か所あり、その内市管理のも

のが9か所で、強制排水が必要な箇所には排

水ポンプ、冠水時に通行者に注意喚起を促す

ための表示看板を設置し、定期点検等管理をしています。

跨線橋・アンダーパス等の点検・管理はどのように行われているのか伺います。

答

市内には名鉄を跨ぐ跨線橋が3か所あります。いずれも県道であり、市での管理理

市内には名鉄を跨ぐ跨線橋が3か所あります。いずれも県

道であり、市での管理



東外町跨線橋

## 特別支援教室の今後

野々部 享 議員



問 平成28年4月から障害者差別解消法が施行され、障害のある子ども達も一般の学校へ入学する例が増えています。障害に関係なく皆が一緒に学べる教育現場を目指し、教員・支援員の確保、施設の環境整備が必要です。そこで、合理的配慮を踏まえた本市の取組みを伺います。

就学前には教育支援委員会にて情報交換の場をもち、保護者に一番

・災害時の避難所

適切な学校生活が送れるよう助言しています。

・他の質問

また、本年は※インクルーシブ教育の一つとして小学校に看護師を配置し、たんの吸引などの医療ケアを行っています。また、支援学

級と通常学級との交流・共同学習の実施を推進しています。

答 本市12校には特別支援学級に在籍する児童生徒が60名います。

本市の今後の施策としては、支援を必要と



学校設置スロープ

※インクルーシブ教育とは、障害の有無によらず、誰もが地域の学校で学べる教育です。

## マイナンバー制度

常川 則雄 議員



## 臨時職員の活用と処遇

白井 章 議員

③マイナンバーカードの件で行政手続き上のトラブルの発生はありませんか。



マイナンバーカード

問 今年1月からマイナンバー制度がスタートしました。市民にこの制度の理解を深め、不安を解消するため次の点について伺います。

①通知カードを紛失した場合は、どうなりますか。

②マイナンバーカードを申請しないと何か問題はありますか。

③マイナンバーカードの件で行政手続き上のトラブルの発生はありませんか。

答

①通知カードを紛失した場合は、警察署に遺失届を提出し、受理番号を受け取ってから再交付申請の手続きをしていただきます。

②行政手続き上のトラブルはありません。現在平日のみカードの交付を行っていますが、平日に来庁できない方へ対応するため、7月から9月には、カード交付の予約のあつた方について、第2・第4

とから、現時点ではカードが必要な場面はあります。

サービスの需要が増加する中、臨時の補助的な業務での臨時職員の活用は、有効な手段と考え、各課の業務量や業務内容に応じ、正規職員とともに臨時職員が市の業務の一端を担い様々な職種で多く働かれています。臨時職員の能力を最大限活用するとともに、働きができる環境づくりや待遇面の見直し等が必要かとれます。見解並びに活用と待遇面改善等の考え方を伺います。

の各保険も法律通り適用しています。賃金は職種毎に時間給として、毎年、県内の単価や民間の状況などと比較して定めています。

7

答 本年4月1日現在で、臨時職員は530人、職種別の内訳は別表の通りです。行政

(別表) 清須市の臨時職員の状況(平成29年4月1日現在)

臨時職員の職種	人数
一般事務関係	59人
保育士・幼稚園教諭・児童厚生員等	258人
教育関係	65人
労務	148人



問 本市では、正規職員とともに臨時職員が市の業務の一端を担い様々な職種で多く働かれています。臨時職員の能力を最大限活用するとともに、働きができる環境づくりや待遇面の見直し等が必要かと考

規職員・再任用職員・臨時職員をバランスよく配置し合理的な行政運営を行っています。

待遇面では、勤務時間は週29時間以内を基本とし、有給休暇の付与、雇用・社会・労災



サービスの需要が増加する中、臨時の補助的な業務での臨時職員の活用は、有効な手段と考え、各課の業務量や業務内容に応じ、正規職員とともに臨時職員が市の業務の一端を担い様々な職種で多く働かれています。臨時職員の能力を最大限活用するとともに、働きができる環境づくりや待遇面の見直し等が必要かと考

規職員・再任用職員・臨時職員をバランスよく配置し合理的な行政運営を行っています。今後、賃金や休暇付与等、他市と比較分析し水準の向上に努めていきます。

## 五条川堤防の管理

小崎 進一 議員



問

①五条川堤防は、

春には桜がきれいに咲

き、心やすらぐ散歩道

になっています。近年、

雑草等が生い茂る状況

ですが、堤防の管理等

について伺います。

②五条川も観光資源と

考えますが、本市の考

えを伺います。

答 ①五条川は、新川圏域の一つにあり、愛知県の管理にあります。河川の維持管理は、河川巡視や堤防点検などによる河川の状況把握



五条川

握のための環境整備及び堤体の保全を目的に

多自然川づくりを進めています。

堤防や高水敷の除草は

気候条件や植生の繁茂

状況、通行の安全確保

などの状況に応じて実

施します。

②河川の観光資源と

して、田園風景や都市

景観と同調した水辺空

・学校給食

## 学校規模の「適正化」と方向性

加藤 光則 議員



問

学校規模は、学

校教育法施行規則第42

条において「小学校の

学級数は12学級以上18

学級以下を標準とする」

と規定されています。

良好な教育環境を確保

するうえで学校規模の

「適正化」は必要です。

清須市の学校規模の現

状と課題についてどのようにとうえ、取り組

もうとしているのか伺

います。

答 本市小中学校の

学校ごとのクラス数は、



清洲小学校非常災害時引き渡し訓練

1校につき6クラスから28クラスまであります。その中で清洲小学校は、今年度28クラスであり大規模校となつています。

今後は、将来を担う子どもたちのために、次

期学校施設の整備・改築を含めた学校施設の

と適正配置の問題につ

いては、長寿命化計画

の計画期間内において、

人口動態や学級数等を

適正規模と適正配置に

ついて協議が必要と考

えています。

えています。

えています。

## 都市型農業と 健康を切り口としたまちづくり

渡辺 秀人 議員



## 地震における復旧対策

大塚 祥之 議員

**問** まちづくりには、特異性、希少性が大切です。都市農業振興基

本法の成立を受けて、農業関係者や生産者とのまちづくりへの考え方をどのように整理しようとしていますか。

また、農産物においても慣行栽培から今後は自然栽培に魅力があります。その違いをどう認識していますか。

**答** 都市農業振興基

本法が施行され、平成28年5月、都市農業基

本計画が閣議決定されました。今後、国はこの計画に基づき、地域の実情に応じた施策が推進されるよう、また必要な情報の提供等適切な支援を市町村に働きかける必要があることから、本市としても国の一動向を注視しながら、農業振興基本計画の策定に努めます。

栽培方法の違いについては、自然栽培が基本的に耕さない、除草しない、肥料を与えない、農薬を使用しない栽培方法であり、慣行栽培は肥料、農薬を使い、病害虫の防除を行う栽培方法と認識しています。



**問** 「熊本地震」は、九州地方に甚大な被害をもたらしました。

平成に入り阪神淡路

大震災・新潟中越地震・東日本大震災が起き、南海トラフ地震が懸念される中で本市として、

河川堤防、護岸の地震対策についての考えを伺います。

**答**

新川・五条川では、第3次あいち地震

対策アクションプランにおいて、必要な区間を定め整備を進めています。



ます。



大塚 祥之 議員

本市としても、堤防整備の推進を求め、「愛知県河川海岸堤防等地震・津波対策事業促進協議会」に加入し、関係団体と共に国土交通省大臣をはじめ関係省庁に対し、対策事業に必要な予算の確保のため、推進協議会をはじめ機会があるごとに要望していくます。

## 安全・安心なまちづくり

(資源ゴミの持ち去り)

浅井 泰三 議員



問

資源ゴミの持ち去りが社会問題になっています。そこで次の点について伺います。

- ①一向に持ち去りが減らないが、現状はどのようになっていますか。
- ②当局の巡回活動は行なわれていますか。
- ③持ち去り業者の摘発状況はどうなっていますか。
- ④条例を改正し、罰金刑の導入の予定はありますか。
- ⑤防犯灯の増設と監視カメラの導入の検討は周辺の方々の理解を得ませんか。

されていります。  
⑥資源ゴミステーションの増設は考えていましたか。

されています。  
⑥民間の資源回収の大影響か、ステーションでの回収量が減少傾向にあり、管理がコストを上回っていることから当面は現行方式を

答

少していますが、目撃情報も多く現実は治まっています。

を7か所巡回しました。  
③持ち去り者の指導は2件ですが、違法者も必死に逃走を図るため、



継続していきます。

## 6月議会定例会で可決された議案

定例会は、3日から22日までの20日間の会期で開き、初日に市長提出議案の上程・説明を行い、10日に各所管の常任委員会に付託しました。

最終日には、それぞれの常任委員会の審査結果が委員長から報告があり、採決の結果、全議案を原案どおり可決しました。

議 案 名	議 決 状 況
◇職員の配偶者同行休業に関する条例の一部を改正する条例案	◆可決 全員賛成
◇職員の退職管理に関する条例の一部を改正する条例案	◆可決 全員賛成
◇市立幼稚園授業料等条例の一部を改正する条例案	◆可決 全員賛成
◇平成28年度一般会計補正予算（第1号）案	◆可決 全員賛成
◇特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例案	◆可決 全員賛成
◇常任委員会の閉会中の継続審査申出書	
◇議会運営委員会の閉会中の継続審査申出書	

# 特別委員会の報告

## 本庁舎増築等 推進特別委員会

(平成28年5月20日開催)

工事進捗状況等と市民サービスセンターの移転先、業務内容等について報告がありまし

た。  
新庁舎での業務は来る1月10日(火)からとし、市民サービスセ

ンターをその後の早い

時期に西枇杷島市民

サービスセンターを「さ

わやかプラザ」へ、清

洲市民サービスセン

ターを「清洲市民セン

ター」へ、春日市民セン

ターサンターを「春日

ビスセンター」へ、老人福祉センターへ

と同時に開始することはできませんか。

**答** 庁舎移転と同時とした場合、業務を提供する機器類等の動作確認に時間を要するため、業務開始時期を別にしていきたいと考えています。

**問** 統合後の支所建物の管理はどう考えてありますか。

**答** 建物は、解体を考えていますが、解体時期等は、今後検討します。それまでは、管理上必要なセキュリティ等の措置を講じます。



免震装置（アイソレータ）



免震装置（直動転がり支承）



3階床スラブ配筋

委員長	野々部 享
副委員長	岸本 洋美
委員	成田 義之
委員	白井 章
委員	伊藤 嘉起
委員	住田 元紀
委員	渡辺 秀人
委員	大塚 祥之

# 市に望むこと

(中学校の生徒のみなさん)

《順不同で掲載しています》



西枇杷島中学校  
小出 達也

僕たちは小学校から英語を勉強していますが、英語力を身に付けることはとても難しいです。僕たちが社会に出る頃は、今以上に英語でコミュニケーションをとる力が必要になると思います。そのため、英語力をもつと付けていかなければなりません。僕たち中学生にとって、ALTの先生の授業や、オーストラリア海外派遣研修はよい機会になっています。しかし、もっと英語を使う機会が増えたのではなくと思います。たとえば、留学生との交流会や、中学生向けの英会話教室、ホストファミリーとして海外の中学生を受け入れることなどです。英語を学ぶことを通して、異文化を理解し、国際感覚を身に付けた大人になりました。



清洲中学校  
小林 香音

私が市に望むことは、五条川を美しい川にすることです。例えば毎年春になると五条川沿いの桜が美しく咲き乱れるのでですが、五条川の濁る水がその美しさを半減させているようで、私はとてももうつたいないと感じています。そしてさらにお花見シーズンの終わりに五条川にたくさんのごみが流れていることが多いのも見ていて気持ちが良いのものではありません。これはもちろん五条川にごみを捨てていい人が悪いのですが、「ごみを捨てても良い」というイメージを捨てているから側面でも責任がないわけではありません。しかし、これらは問題も五条川ができるくらいいの美しい川にみを捨てるのに抵抗がないでどうか。いつか水の美しい街、清須と呼ばれる日が来るかもしれません。



新川中学校  
小栗 舞華

私は、ソフトボール部で毎日汗を流しています。休みの日に公園でキヤッチボールをしていました。「危ないから、こではやらないで。」と地域の方からよく注意を受けます。近所にある公園の多くは『ボールの使用は禁止』という看板が出ていますし、道路で遊びことも大変危険であるといふことはよくわかつていますが、『じけでなら安心してキヤッチボールができるのかと疑問に思っています。私は、小さな子どもからお年寄りまでが、ボールを使って運動したり、思いつきり遊んだりできる場所を望みます。また、新しい公園をつくるだけでなく、学校のグラウンドなどをもうと、自由に使えるとうれしいです。「思いっきりキヤッチボールをする場所が欲しい」これが私の願いです。



春日中学校  
中田 結子

私は、部活で帰りが遅くなつたときに、近所の高齢者の方に、「お疲れ様。こんな時間までよう頑張ったね。」と声をかけてもらひました。いつもたくさんお話をしています。いつも交流する機会がもつとあれば、高齢者の方も、私たちも楽しく暮らせると考え、今回の市に望むことを考えました。

今の清須市には、私たちの世代と、高齢者の方々との交流があまりないと思います。少しだけもっと交流を深めるために、昔の伝統的な料理を教わる料理教室や、戦争の話を聞く学びの講座などを作ってほしいです。どちらも楽しめて交流を深められる教室や講座があれば、中の方々は人と接する機会が増え、その場へ行くことが生きがいになる人もいると思います。

また、私たちにとっても、知識が増え、将来への財産になると感じます。

高齢者の方々をはじめ、すべての人達が毎日を楽しく幸せに過ごせるように、ぜひこの案をよろしくお願ひします。

## 編集後記

平成28年度議会広報特別委員会

員会委員による初の議会だよりをお届け致します。議員の質問・答弁、各委員会での審議内容等、わかりやすく、読みやすい誌面を心がけてまいります。

本議会だよりも創刊より、早10年余が経過。これまでも誌面の構成や内容等、改善を行つてまいりましたが、さら

に市民の皆様が理解されやすいように、充実に向け編集委員一同頑張つてまいります。

### 《議会広報特別委員会》

委員長	白井 章
副委員長	小崎 豊
委員	村瀬 豊
委員	八木 勝哉
委員	飛永 勝次
委員	大塚 祥之

議会だよりについての市民の皆様のご意見・ご要望をお待ちしております。

清須市議会ホームページアドレス

<http://www.city.kiyosu.aichi.jp/index.html>

E-mail:gikai@city.kiyosu.lg.jp